

JOURNÉE DE LA SALERS

Record battu pour le concours de veaux du GIE !

Judi 27 octobre à Mauriac, à l'occasion de la deuxième journée de la salers, le concours de veaux de l'année du GIE Génération salers a battu des records de fréquentation.



Affluence record jeudi 27 octobre à Mauriac lors du concours de veaux du GIE salers et de la vente de reproducteurs.

2015, malchanceux ; 2016, bienheureux. Sinistré l'année dernière par la FCO, le concours de veaux de l'année organisé par le GIE Génération salers a battu cette fois tous les records de fréquentation avec 150 animaux exposés ! Organisé jeudi 27 octobre à l'occasion de la deuxième journée de la salers, cette quatrième édition a réuni au foirail du marché au cadran de Mauriac 85 femelles et 65 mâles issus de tout le Cantal, dont certains en provenance des meilleurs élevages.

85 femelles et 65 mâles en concours

Une excellence qui fait la fierté de Philippe Manhès, président du GIE Génération salers. "Ce concours, c'est pour la race que je le fais, rappelle-t-il. Mon objectif est de provoquer des achats, notamment de reproducteurs mâles comme cela se faisait il y a 20 ans. C'est l'avenir de la race qui s'expose ici et je suis heureux de constater que malgré la

période difficile, les éleveurs ont retrouvé de l'élan" (lire aussi encadré). "C'est la première fois que je participe au concours du GIE, témoigne Anthony Deflisque, un jeune éleveur de Moussages. J'expose un groupe de cinq velles, que je ne vends pas. Ce que je trouve intéressant par rapport aux autres concours, c'est que tout le département est présent, et puis ce sont les veaux de l'année. Pour moi qui me suis installé en 2011 à partir d'un cheptel non bâti, c'est important de pouvoir mettre mes femelles de renouvellement à côté des autres."

Pour Jean-Paul Rongier de Drugeac, un fidèle du concours, "c'est une bonne idée de faire des concours où les bêtes peuvent être commercialisées", estime cet éleveur, qui expose un mâle et une velle. Une foule compacte déambule dans le labyrinthe des couloirs pour observer les animaux et discuter parfois une vente de gré à gré. "J'ai vendu un mâle et je suis en marché sur un

SURPRISE

■ Alors que les éditions précédentes, il se vendait un ou deux veaux en concours, cette année, la vente a été exceptionnelle. "Plus de dix veaux qui étaient en concours se sont vendus, a constaté Philippe Manhès. J'ai été très surpris, car la conjoncture n'était pas particulièrement favorable, mais les gens ont acheté et c'est une bonne chose, car le concours a été créé pour ça. Et puis ce sont les futurs reproducteurs de demain, c'est bénéfique à la race." Au niveau des cours, ils sont restés dans la fourchette de prix des années précédentes : de 1200 à 1600 euros le veau.

autre, confie Denis Missiel, du Gaec Missiel de Valuajols, qui expose un groupe de cinq mâles. Nous venons depuis le début. Ce concours permet de faire de la publicité pour notre élevage et de vendre nos animaux. Parfois, on ne vend pas immédiatement, mais les éleveurs repèrent nos reproducteurs et reviennent ensuite sur l'élevage." Autre intérêt du concours : "Étant donné le grand nombre et la qualité des veaux présents, cela nous permet parfois de repérer un taureau prometteur", indique Philippe Manhès.

100 salers hors concours à vendre

Hormis le concours de veaux du GIE, la deuxième journée de la salers a affiché également un score tout à fait honorable avec une centaine de reproducteurs hors concours à vendre. Un bon cru pour Sébastien Breuil, président de l'association des journées de la salers qui organise la manifestation. "Il s'est vendu des taureaux de 2 000 à 2 500 euros, des velles, et surtout, des génisses de 18 mois qui sont toutes parties, autour de 1 100 à 1 250 €, s'est-il félicité. Des cours certes pas faramineux, mais satisfaisants tout de même dans le contexte actuel. "Vu la conjoncture, le bilan n'est pas négatif", a ainsi résumé Sébastien Breuil. Rendez-vous le 17 novembre pour la dernière journée de la salers.

C. JAHNICH/APAP

LE PALMARÈS

Les résultats par section

Section 1 : groupes de veaux mâles A (nés de décembre 2015 à janvier 2016) : 1^{er}, Gaec Missiel ; 2^e, Gaec Lacombe de Cros ; 3^e, Michel Frulani.

Section 2 : groupes de veaux mâles B (nés de février 2016 à mars 2016) : 1^{er}, Élevage Dauzet-Tiravy ; 2^e, EARL Bancarel ; 3^e, Francis Manhès.

Section 3 : groupes de velles A (nées de décembre 2015 au 15 janvier 2016) : 1^{er}, Gaec Lacombe de Cros ; 2^e, Gaec Rougier ; 3^e, EARL Delair.

Section 4 : groupes de velles B (nées du 16 janvier 2016 au 30 mars 2016) : 1^{er}, Élevage Dauzet-Tiravy ; 2^e, Sébastien Breuil ; 3^e, Anthony Deflisque.

Section 5 : veaux mâles isolés A (nés du 26-10-2015 au 19-01-2016) : 1^{er}, Gaec de la Peyrelade ; 2^e, Gaec Missiel ; 3^e, Sophie Antignac.

Section 6 : veaux mâles B

(nés du 20-01-2016 au 15-03-2106) : 1^{er}, EARL Gaillard ; 2^e, Gaec Delchet ; 3^e, Jean-Pierre Rongier.

Section 7 : veaux femelles isolées A (nées du 16-11-2015 au 9-01-2016) : 1^{er}, EARL Delair ; 2^e, Sophie Antignac ; 3^e, Gaec Douhet.

Section 8 : veaux femelles isolées B (nées du 10-01-2016 au 30-01-2106) : 1^{er}, Sébastien Breuil ; 2^e, Gaec Beyle ; 3^e, Sophie Antignac.

Section 9 : veaux femelles isolées C (nées du 01-02-2016 au 30-03-2106) : 1^{er}, Gaec Lacombe de Cros ; 2^e, Georges Delbert ; 3^e, EARL Gaillard.

Prix de championnat mâle : EARL Gaillard.

Prix de championnat femelle : Sébastien Breuil.

Meilleur groupe de mâles : élevage Dauzet-Tiravy.

Meilleur groupe de velles : Gaec Lacombe de Cros.